
               75. Generalversammlung 2020 

                Hotel Bären Lachen

                Freitag, 31. Januar 2020

Um 19.00 Uhr kann unser Präsident Stefan Keller die angemeldeten Mitglieder zur 75. 
Jubiläumsgeneralversammlung begrüssen. Traditionsgemäss werden wir vor der GV mit 
einem 3-Gang-Menü vom Hotel Bären verwöhnt. Mit einer Weissweinsuppe, Braten mit 
Gratin und Gemüse und zum Dessert eine gebrannte Creme. Ein Dankeschön an die 
Küche, es war sehr gut.

1. Begrüssung

So gestärkt kann Stefan um 20:15 Uhr die offizielle GV eröffnen. Er kann 29 Mitglieder 
begrüssen, darunter noch unser Gast vom Amt für Natur, Jagd und Fischerei, Kuno von 
Wattenwyl.

Entschuldigt haben sich folgende Mitglieder: Josef Güntensberger, Walter Kägi, Tobias 
Stocker, Reto Gort,  Stefan Keller Jun., Peter Marty, Luigi Egli, Alain Moor, Ronny Berka, 
Luca Hasler. Entschuldigt hat sich auch Kälin Josef, Fischereiaufseher.                                                                                   
Die Traktandenliste wird ohne Änderung angenommen.

2. Wahl der Stimmenzähler

Gewählt werden, Fabian Muff, und Markus Abt. Das absolute Stimmenmehr beträgt 15

3. Protokoll 

Das Protokoll der 74. GV wird einstimmig angenommen und verdankt.

4. Bericht des Präsidenten 

Der sehr gut abgefasste Bericht, der den Mitgliedern zugeschickt worden ist, wird mit 
grossem Applaus verdankt. Ebenso der Bericht von Jungfischerobmann Fabian Muff. Auch 
dieser Bericht wird mit Applaus verdankt.

Im Anschluss orientiert uns Mathias Jetzer, unser Webmaster über unsere Webseite, die  er 
zusammen mit unserem Präsidenten in vielen Stunden wieder auf Vordermann gebracht 
hat. Mathias erklärt uns den Aufbau der Mitgliederlisten, Einträge von Mitgliedern, oder dem 
Vorstand. Danach wie man diese Seite bedienen kann, mit allen Unterlagen, 
Jahresprogramm und Anlässen. Mathias wird sich die Mühe nehmen, uns auch weiterhin 
mit Rat und Tat und bei Fragen behilflich zu sein. Es ist schon ein Glücksfall, ein solches 
Mitglied in unseren Reihen zu haben. Sein sehr verständlicher Vortrag wird mit Applaus 
verdankt.



5. Mutationen

Dieses Jahr haben wir einige Austritte zu verzeichnen, es sind dies folgende Personen. 
Paul Ruoss, Stephan Amrein, Ruedi Ryf, Fuchs Mischa, Kurt Ammann, Francesco Caruso,  
Seya Peterman, Seya erklärt, dass er mit dem Casting-Sport zum Teil weite Reisen 
unternehmen muss, und er sich nebenbei noch der Leichtathletik widmen will.

Zum Glück können wir auch neue Mitglieder aufnehmen, als Jungfischer sind dies, Jonas 
Zürrer und Julian Gräzer. Nicht zu vergessen, Mathias Jetzer, bekannt als unser 
Webmaster, er ist letztes Jahr kurz nach der GV beigetreten, darum durften wir Ihn erst 
dieses Jahr offiziell aufnehmen. Er wird dem erweitertem Vorstand angehören, natürlich als 
Webmaster. Es werden alle einstimmig und mit grossem Applaus aufgenommen,

Leider muss unser Präsident den Tod von zwei verdienten Ehrenmitgliedern bekannt geben,  
es sind dies, Anton Krieg, und Emil Gattiker. Es wird mit einer Schweigeminute an diese 
Mitglieder gedacht.

6. Anträge

Joe Suter stellt den Antrag, der Fischerverein Greifensee habe das 40 Jahr Jubiläum, 
darum möchte er mit dem Boot fischen im Greifensee, oder am Sihlsee. In der Zwischenzeit 
hat sich ergeben, dass man die Haab in Altendorf benutzen könnte, und zwar am 6. Juni. 
Joe kann sich mit diesem Vorschlag einverstanden erklären. Es besteht immer noch die 
Möglichkeit, dass man die Vereine, Jona-Rappi, und Wägital mit einbezieht. Diesen Anlass  
könnte man jedes Jahr an einem anderen Ort durchführen. Auch in Altendorf wäre es 
möglich, mit drei, vier Booten zu fischen, wenn es gefragt sein sollte. Abt Markus meinte, es 
habe genug Platz für 30 Personen, kein Problem. Stefan lässt über den abgeänderten 
Antrag abstimmen. Das Resultat, 23 Mitglieder stimmen dafür, also angenommen.

Unser Präsident stellt folgenden Antrag, dass man in Zukunft Hege Beiträge von nicht 
angeschlossenen Fischern erheben soll. Diesen Antrag will er an der DV des KSFV 
einbringen.

Joe Suter meinte, das Geld von einem Hegebeitrag bringe nichts, er wolle viel lieber 
Erfolgserlebnisse beim Fischen. Der Hegebeitrag wird jedoch nicht für Gesellikeitsanlässe 
eingezogen, sondern für Aufwertung von Gewässern usw. Der Kt. Bern, als grösster 
Fischereiverband hat den Hegebeitrag mit Erfolg eingeführt. Vielleicht würde es mancher 
Fischer überlegen, ob er diesen Hegebetrag bezahlen soll, oder sich doch besser einem 
Fischerverein anzuschliessen.

7. Jahresprogramm 2020

Das diesjährige Programm beinhaltet einige grössere Anlässe, zum einen den 
Mittelaltermarkt vom (1. bis 3. Mai), dann das Fest der Musik, (22. und 23. Mai), und der 
Jubiläums-Ausflug, damit wir zusammen einen tollen Tag erleben dürfen.

Die Einladungen werden voraussichtlich Ende Februar mit einer Anmeldefrist bis Ende März 
verschickt. Weitere Details werden jeweils auf unsrer Homepage aufgeschaltet und per 
Mail, oder Post verschickt. Sobald das Jahresprogramm bereinigt ist, wird es ebenfalls wie 
oben erwähnt weitergeleitet. Dann nicht zu vergessen, unsere Dorfmärt`s am 4. April, und 



am 29. August. Für diese Anlässe werden Helferlisten in Umlauf gebracht, damit man sich 
eintragen kann. Wer sich nicht eintragen konnte, darf sich beim Präsidenten, oder einem 
Vorstandsmitglied melden. Es wäre schön, wenn man diese Arbeiten auf viele Schultern 
verteilen könnte, der Verein zählt auf Dich. Dein Einsatz ist wichtig, Danke.

8. Rechnung  2019

Unser Kassier, Marcel Odermatt präsentiert uns die sehr sauber abgefasste Rechnung vom 
letzen Vereinsjahr. Jo Suter als Rechnungsprüfer, hat die Rechnung geprüft, und ein 
grosses Lob ausgesprochen, die Rechnung sei äusserst genau, übersichtlich und 
vorbildlich. Er empfiehlt die Rechnung zur Annahme. Diese wird auch einstimmig 
genehmigt, und mit Applaus verdankt. 

9. Budget 2020                                                                           

Das Budget für das Jahr 2020 sieht auch relativ gut aus, bis an den grossen Betrag von Fr.
15.000  für das Jubiläumsjahr.

Ich meinerseits empfehle der Versammlung, diesem Betrag doch zu zustimmen, denn 
dieses Geld sei so sicher angelegt, es seien doch immerhin 75 Jahre und dann dürfe man 
sich schon einen schönen Tag erlauben und mit der Familie feiern.

Das Budget wird anschliessend ohne Gegenstimme angenommen, was den Vorstand sehr 
freut. Besten Dank für das Vertrauen.

10. Wahlen                                                                    

Stefan erklärt, dass alle Vorstands Mitglieder, mit Ausnahme des Präsidenten ihre Ämter zur 
Verfügung stellen würden. Da sich aber niemand aus der Versammlung  sich für ein Amt zur 
Verfügung stellen wollte, konnten die eigentlichen Wahlen durchgeführt werden. Zur Wahl  
für zwei weitere Jahre standen, Vizepräsident Herbert Schweizer, Kassier Marcel Odermatt 
und als 3 Beisitzer und Jungfischerobmann, Fabian Muff. Diese wurden gemeinsam mit 
Applaus wieder gewählt. Für den 2 Beisitzer, anstelle von Seya Petermann, der den Austritt 
gegeben hat, durften  wir Wisi Reichmuth in den Vorstand wählen. Als Webmaster wird 
Mathias Jetzer in den erweiterten Vorstand aufgenommen. Als Ersatz für Stephan Amrein 
als Rechnungsrevisor, stellt sich ebenfalls Mathias Jetzer zur Verfügung. Der Vorstand 
wünscht den beiden neugewählten Kameraden viel Freude in Ihren Ämtern.                                                                  
Somit stellt sich der Vorstand folgendermassen zusammen:

Präsident, Stefan Keller, Vize, Herbert Schweizer, Kassier, Marcel Odermatt, Aktuar,  
Fredy Schwitter, 1 Beisitzer, Hanspeter Huber, 2 Beisitzer, Fabian Muff, 3. Beisitzer, Wisi 
Reichmuth. Somit ist unser Vorstand wieder komplett.



11. Ehrungen

Unser verdientes Ehrenmitglied, Willi Market konnte für sagenhafte 60 Jahre Mitgliedschaft 
geehrt werden. Auch für seine 40 Jahre Mitgliedschaft konnte Alf  Mauri geehrt werden. 
Leider beide in Abwesenheit.

Auch Marcel Bruhin kann das Buch (Wasserwelten im Fluss) für 30 Jahre Mitgliedschaft in 
Empfang nehmen. Roland Schweizer wird für seine 25 Jahre geehrt.. Der Verein wünscht 
allen Geehrten viel Glück, Gesundheit und noch viele schöne Jahre in unserem Verein.

12. Verschiedenes

Unser Präsident erwähnt, dass der Fisch des Jahres die Forelle sei, und es auch wieder 
einen Wein zu kaufen gibt, mit der Forelle als Etikette. Der Wein ist ein Chardonnay, zu 
kaufen für Fr.17.50 

Dann erteilt Stefan Keller, Kuno von Wattenwyl das Wort. Er sprach sehr zurückhaltend  
über den Fall, Zerschlagung des ANJF. Dabei erwähnte er, dass die Stelle, des in Pension 
gehenden Fischerei-Aufsehers Sepp Kälin für den Kreis II Einsiedeln, March, Höfe offen 
sei. Die 100 % Stelle ist ausgeschrieben auf den 1. Juli 2020, aufgeschaltet auf 
derWebseite des Kantons. 

Er wünscht im Namen des Kantons allen ein gutes Jahr und viel Petri-Heil.                                        

Der Präsident kann um 22 Uhr die sehr speditiv geführte 75. Generalversammlung 
schliessen. Stefan dankt allen nochmals für die gute Zusammenarbeit und wünscht 
ebenfalls ein Gutes Neues Jahr 2020 .                                                                                         

Zum Schluss teilt Stefan mit, dass Essen und Getränke an der Jubiläums-GV auf Kosten 
des Vereins gehen.

Euer Aktuar                                                                                                                                                                                                                                                                                           

Fredy  Schwitter      


